

EIDER GARDIAZABAL

Rueda de prensa 27 de mayo de 2009

Esta es una rueda de prensa dedicada exclusivamente a las políticas de juventud europeas y en la que voy a tratar de hacer un resumen de las propuestas socialistas para los próximos 5 años. Pero si me permitís me gustaría también realizar un pequeño balance de lo que hemos conseguido en la pasada legislatura en el Parlamento Europeo como muestra de que el compromiso del Partido Socialista con la juventud es absolutamente real y no simplemente un apartado de un programa electoral. Si me permitís la expresión, "el algodón no engaña" y menos si contraponemos lo que hemos hecho los socialistas y lo que ha hecho el PP en Europa.

Lo primero que me gustaría destacar es que El programa Juventud en acción 2007-2013 cuenta con un presupuesto de 885 millones de euros y que existen además ayudas del Fondo Social Europeo y otras partidas presupuestarias en áreas concretas de educación, formación y salud.

Los socialistas hemos trabajado de forma incansable para que en el proceso de construcción europea se cuente de forma expresa con la participación de los jóvenes.

Fuimos los socialistas los que conseguimos que por primera vez se plasmara esa preocupación en el Tratado de Maastricht.

Hemos logrado que se dotara de la dimensión "juventud" las políticas de la UE de empleo, igualdad, educación, formación, salud y antidiscriminación, y que se elaborare un *"Libro blanco de la juventud"*.

Hemos introducido en la *Estrategia de Lisboa*, un Pacto Europeo de la Juventud para mejorar la educación, formación, empleo, movilidad e inclusión social de los jóvenes en Europa, conciliando también la vida laboral y familiar.

Hemos defendido la equiparación de cualificaciones en los diferentes niveles educativos y el reconocimiento de Títulos para fomentar la movilidad de los estudiantes y de los trabajadores.

En el debate sobre el Proceso de Bolonia, en particular, hemos pedido que se preste asistencia especial a los estudiantes de grupos sociales desfavorecidos

También hemos apoyado la creación de un carnet de identificación de estudiantes a nivel europeo que facilite la movilidad y les permita obtener descuentos en el alojamiento y la manutención.

Hemos puesto las bases del programa de Educación Permanente 2007-2013. Este programa está dotado de mil millones de euros y dará la oportunidad a 222.000 estudiantes a acogerse al programa ERASMUS; otros 77.000 jóvenes tendrán formación profesional y 1.400 podrá acogerse a los programas de movilidad profesional.

El Partido Socialista ha apoyado también la creación del Programa *Juventud en Acción 2007- 2013* que engloba cinco acciones: "Servicio voluntario europeo; "La juventud con Europa"; "La juventud con el mundo"; "Animadores socioeducativos y sistemas de apoyo"; y "Apoyo a la cooperación política".

Hemos impulsado la Iniciativa Europea para la salud de los jóvenes se impliquen activamente en la promoción de su propia salud mental, física y sexual.

En definitiva hemos promovido un diálogo transparente, ágil y sobre todo efectivo entre jóvenes e instituciones Europeas.

Y mientras tanto, que ha hecho el PP con su candidato Jaime Mayor Oreja a la cabeza?

El PPE rechazó el acceso universal a los servicios de salud sexual y Reproductiva.

Mayor Oreja votó en contra, de los métodos anticonceptivos como forma de prevenir todo embarazo no deseado y votó en contra también de la lucha contra la mutilación genital femenina.

Mayor Oreja fue el único eurodiputado del PP que votó en contra del derecho a la educación sexual y de hacer campañas públicas sobre el derecho a la salud reproductiva y sexual.

El PPE/PP ha votado en contra de las propuestas que pretendían concretar medidas para la igualdad real entre hombres y mujeres

El PP tampoco ha apoyado las medidas de conciliación del trabajo y la vida familiar. Además ha bloqueado recientemente en el parlamento Europeo la propuesta de un permiso de paternidad en Europa y ha cerrado a puerta a la ampliación del permiso de maternidad a 20 semanas en todos los países miembros de la UE

El PP votó, una vez más en contra de garantizar que las parejas homosexuales disfruten del mismo respeto, dignidad y protección que el resto de parejas.

Votó en contra de reforzar las medidas penales para luchar con más eficacia contra el aumento de la violencia racista y homófona

Este es el balance de las votaciones del Partido Popular.

Pero a pesar de esto, nosotros seguimos trabajando y tenemos un programa en materia de juventud con un montón de medidas que ha sido elaborado no sólo para ellos sino con ellos. Es más, el otro día recibí las propuestas del Consejo de la juventud y me alegra poder decir que coincidimos al 100%

Las iniciativas más importantes que presentaremos en los próximos 5 años son:

Mejorar y extender el programa ERASMUS, promoviendo su extensión al nivel de educación secundaria de segundo ciclo y apoyando con financiación pública las estancias académicas breves/medias en países de la UE de alumnos.

Promoveremos el “Erasmus laboral” o Programa Europeo de Formación Profesional, que facilite la movilidad de los estudiantes de FP y trabajadores en prácticas.

Propondremos establecer una Carta Europea de Trabajo en Prácticas para ofrecer a los jóvenes que buscan experiencia laboral mejores condiciones y más derechos en su comienzo de vida laboral.

Bajo la Presidencia Española, impulsaremos un diálogo estructural, entre

Instituciones Europeas y jóvenes, y crearemos un grupo de trabajo sobre el empleo juvenil y sobre los jóvenes y los países en desarrollo.

Promoveremos que el 0,7% del PIB de la UE se destine progresivamente a ayuda al desarrollo.

Trabajaremos por reforzar los programas de voluntariado en España y en el resto de Europa ampliando la participación de otros jóvenes europeos.

Y por ultimo apoyaremos la creación de un Cuerpo Voluntario Europeo de Ayuda Humanitaria.